

Fecha: 31-01-2026
 Medio: El Líder
 Supl.: El Líder
 Tipo: Noticia general
 Título: La provincia celebra el primer Día de los Patrimonios en Verano con 26 actividades

Pág. : 4
 Cm2: 516,6

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

ra de los
 as se
 idaron
 itos.

Auñoz Castillo
 lidersanantonio.cl

or primera vez desde que se instauró en 1999, el Día de los Patrimonios tendrá versión en verano. En distintos puntos de la provincia se realizarán más de 26 actividades, 141 en la comuna de Valparaíso.

La provincia de San Antonio se programaron 26 actividades en casi todas las comunas del Litoral Poetas.

A esta inédita jornada se adoptaron algunas medidas. "Se entregó un especial a espacios nómicos cercanos a las actividades patrimoniales permitiendo identificarlos locales adheridos al compromiso con la celebración, quienes tienen atención preferencial", informó el seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Javier Esnaola.

La autoridad dijo que a una excelente temperatura se salió a disfrutar de espacios que son parte del pasado y presentan la identidad de los territorios. Se reconoce y celebra las prácticas vera-



EL MUSEO DE SAN ANTONIO TIENE ACTIVIDADES EN ESTA JORNADA DEL DÍA DE LOS PATRIMONIOS.

1.000 141

actividades se programaron en el país para este primer Día de los Patrimonios en Verano.

niegas que nos identifican: vacaciones, la comida o los encuentros con familiares o amigos; los juegos que unen generaciones; el patrimonio natural de la playa y el campo; o el patrimonio musical que nos acompaña cada temporada, como el Festival de Viña", remarcó.

"Es una ocasión para disfrutar de nuestra oferta gastronómica, impulsando la economía local; una forma para compartir y disfrutar en familia, encon-

panoramas tiene la región de Valparaíso para esta jornada, 26 de ellos en la provincia.

trándose con nuestra historia y los patrimonios culturales de la región", puntualizó Esnaola.

ACTIVIDADES

En San Antonio el museo organizó "¡Descubre y maravíllate con el Patrimonio de la Comuna de San Antonio!", entre las 12.00 y las 17.00 horas.

En Cartagena se agendaron seis actividades, como la caminata patrimonial por Pudelar, desde las 11.00 horas, el taller "Bor-

dando la Cartagena de Huidobro", organizado por Gato Chico Bordados, desde las 11.00 horas.

A las 11.00 se presentará la muestra "Poeta Vicente Huidobro en Cartagena, en el museo del padre del Creacionismo. Y entre las 17.00 y las 21.00 horas se podrá conocer la casa del expresidente Pedro Aguirre Cerda.

También se prepararon rutas patrimoniales por el Barrio Estación a las 10.00, y un recorrido por la estación de ferrocarriles entre las 10 y las 14 horas.

El Tabo es la comuna que más actividades inscribió en el Día de los Patrimonios, con 11 eventos.

A las 15.30 horas se abrirá el espacio Biblioplaya en Playas Blancas,

es una excelente temporada para salir a disfrutar de esos espacios que son parte del pasado y presente de la identidad de los territorios",

seremi Javier Esnaola.

mientras que la asociación de folcloristas Gabriel Clavijo celebrará el del Día del Roto Chileno, desde las 12.00 horas en Frank Edwards 182, Las Cruces.

Tienen visitas guiadas al santuario de la naturaleza laguna El Peral, entre las 10 y las 17 horas; y a la quebrada Córdova, en los mismos horarios.

Los vecinos y turistas podrán disfrutar de las exposiciones artísticas-literarias en la Casa de la Cultura de El Tabo de 10 a 13.30 horas; y una patrimonial en la zona típica barrio El Quirinal, organizada por la Biblioteca Pública de 10 a 13.30 horas.

Otra es la exposición en la sala Gustavo Frías, en casa de la cultura Gustavo Frías de 10 a 13.30 horas.

Además se puede participar en una visita guiada a la estación costera Las Cruces, a las 11 horas.

El centro Cultural Nicanor Playa organizó una ex-

10.00 a 13.30 horas y un recorrido por la biblioteca patrimonial de 11.30 a 13.00 horas.

En El Quisco se realizó una muestra de fotografía patrimonial, organizada por la Dirección de Turismo y Desarrollo Local en la plaza Yungay de 10 a 16 horas y un recorrido por Cantalao, organizado por la corporación socioambiental Tralkan, de 17 a 21 horas.

Y en Algarrobo se agendaron seis actividades como la salida de observación de aves en el humedal El Membrillo desde las 10 horas, organizado por Ojo con las Playeras; y una "Pílpiton", que consiste en la puesta de carteles en el humedal El Membrillo, a las 11 horas.

El Museo Paleontológico de Algarrobo tiene dos recorridos a las 11 y a las 16 horas, frente a la caleta de pescadores.

La fundación Relicto y la Corporación SOS Algarrobo, en la playa Los Tubos programó una muestra de la playa fósil.

Y en la biblioteca se realizarán dos talleres: "Del cassette a la nube", organizado por el archivo regional de Valparaíso, a las 16.00 horas; y "Pinta tu tote bag", en la biblioteca a las 14.00 horas.

En www.diadelospatrimonios.cl está el detalle de todas estas actividades. ☀



LA CEREMONIA DE INAUGURACIÓN DE LA CENTRAL DE CÁMARAS DE TELEVIGILANCIA.

Inauguran central de cámaras de televigilancia en Isla Negra

objetivo de fortalecer la seguridad y mejorar la operativa en El Tabo se inauguró la Central de Cámaras de Televigilancia en Isla Negra, modernización queirá optimizar el monto communal. La central cuenta con más

de 12 pantallas para la visualización simultánea de 360 cámaras, las que cubren los sectores de Isla Negra, Punta de Tralca y El Torral.

Desde el municipio informaron que esta implementación permitirá descongestionar las comunicacio-

nes y solicitudes que anteriormente se concentraban en la antigua central, mejorando los tiempos de respuesta ante distintas situaciones.

La central funcionará con personal operativo las 24 horas del día, los siete días de la semana.

